



# 150 Jahre Stadtkapelle Fehring

Teil 7 – Eine Stadt feiert das Jahr der Musik 2025  
Eine Kolumne in 7 Teilen

2016–2025

## Die goldene Gegenwart

Nach den Feierlichkeiten zum 140-jährigen Bestandsjubiläum und dem 2. Platz bei der Kleinen Zeitung Platzwahl gelang es den Musiker:innen, den positiven Schwung in die 10-jüngsten Vereinsjahre mitzunehmen. Im Vorstand gab es wiederum eine wichtige Veränderung.

Nach dem Ableben des langjährigen Kapellmeisters und damaligen Kapellmeister-Stv. Fritz Karner übernahm Obmann Thomas Karner immer mehr musikalische Agenden und unterstützte Peter List in seiner Kapellmeistertätigkeit und ist bis heute als sein Stellvertreter

tätig. Die offizielle, repräsentative Obmannschaft blieb zunächst bei Thomas Karner. Für organisatorische, vereinsinterne Angelegenheiten wurde mit Thomas Dornik erstmals in der Vereinsgeschichte ein geschäftsführender Obmann installiert. Diese Konstellation blieb bis 2019 bestehen. Bei der Jahreshauptversammlung dieses Jahres wurde Klaus Sundl einstimmig zum alleinigen Obmann gewählt. Thomas Dornik fungierte von da an als Beirat und Thomas Karner, wie schon erwähnt, als Kapellmeister-Stv. Heute unterstützen Klaus Sundl



Thomas Dornik, Klaus Sundl, Thomas Karner (v.l.n.r.) Foto: Achim Stadtkapelle Fehring

## Die Stadtkapelle in Bewegung

Drei der wohl größten Highlights der 150-jährigen Vereinsgeschichte fanden in den letzten 10 Jahren statt. Erwähnenswert dabei der unermüdliche Einsatz von Kapellmeister Peter List und Stabsführer Markus Reichmann. Nachdem internationale Blasmusikfunktionäre schon Jahre zuvor auf die Stadtkapelle aufmerksam geworden waren, klappte es 2016 endlich, eine der zahlreichen Einladungen anzunehmen zu können.

Vom 2. bis 4. September 2016 durfte die Stadtkapelle Fehring Österreich beim internationalen „The Marshal Radetzky Festival“ in Olmütz (Tschechien) vertreten. Die von Markus Reichmann choreographierte Marschshow verbunden mit dem eigens arrangierten Marschmusikmedley von Peter List, suchte nach wie vor ihresgleichen und wird in Blasmusikkreisen auch heute noch als ganz besonderes Meisterwerk gesehen. Schon die öffentliche Generalprobe am Fehringer Sportplatz wurde zu einem unvergessenen Ereignis.

2019 folgte die nächste Einladung. Diesmal ging es nach Brüssel. Bewegende Marsch-

show-Auftritte am Rathausplatz, ein unvergessliches Platzkonzert, der Empfang im Steiermarkhaus, der Besuch im EU-Parlament, sowie die ausgelassenen Aftershow-Partys in der Brüsseler Innenstadt mit Menschen aus aller Welt verschafften der Stadtkapelle ein ganz besonderes Erlebnis.

Das dritte Highlight der letzten Jahre ist wohl der Einzug ins neue Musikheim. Nach jahrelangen Bemühungen und Planungen und dem Spatenstich am 11. März 2020, durften die Musiker:innen am 11. und 12. Juni 2022 im Rahmen einer großen Einweihungsfeier ihre neuen Räumlichkeiten beziehen.



Wunschkonzert der  
Stadtkapelle Fehring  
Foto: Achim Stadtkapelle Fehring

## Das Wunschkonzert

Den absoluten musikalischen Höhepunkt eines Vereinsjahrs der Stadtkapelle bildet das traditionelle Wunschkonzert, welches für gewöhnlich am zweiten Dezemberstag stattfindet. Schon seit den 70ern wird dieses Konzert von den Fehringer Musiker:innen abgehalten. Der damalige neue Kapellmeister Fritz Karner hat diese, damals schon weitverbreitete Idee auch in Fehring installiert. Schon bald platzte der Festsaal der Hauptschule aus allen Nähten, sodass das Konzert in die Sporthalle übergesiedeln musste, in der es bis heute noch stattfindet.

Positive Aspekte des Wunschkonzertes Im Vorfeld des Konzertes gehen die Musiker:innen von Haus zu Haus, um die Wunschlieder der Bevölkerung und den Gewerbetreibenden zu verkaufen. Diese werden dann in einem Heft beim Konzert ausgegeben. In Verbindung mit den Spenden und den Kartenverkäufen, die sich in diesem Zug ergeben, bildet das Wunschkonzert die Haupteinnahmequelle für den Verein. Der Erlös dient dem Erhalt des Musikheims, der Jungmusikerausbildung, den Instrumenten und dem größten Posten, der Tracht. Ein weiterer wichtiger positiver Effekt des Konzertes ist der musikalische. Das Programm ist all-

jährlich etwas Besonderes. Neben dem Live-Erlebnis auf der Bühne sind immer wieder neue Herausforderungen im musikalischen Schwierigkeitsgrad enthalten, was erst eine Weiterentwicklung des Orchesters ermöglicht.

Heuer, beim 50. Wunschkonzert am 06.12.2025, dürfen Sie sich auf märtreibende Melodien aus „How to Train Your Dragon“. Willi Kapper mit „Diatonika“ auf seiner steirischen Harmonika und musikalische Legenden von den Beatles, The Rolling Stones, über Johann Strauss und dem Musical „Elisabeth“ freuen (s. Inserat nebenan).

## Ehrenring und Ehrenmitgliedschaften

Mitten in die Freude über den absolvierten Spatenstich im März 2020 kam der erste Corona-Lockdown nur ein paar Tage danach. Die kommenden beiden Jahre waren eine große Herausforderung – sämtliche gesellschaftspolitischen Diskussionen und Probleme spiegelten sich auch im Verein wider. Doch Obmann Klaus Sundl und Kapellmeister Peter List meisterten mit ihrem Team selbst diese düstere Zeit in vereinter Zielstrebigkeit.

Das Ableben von Thomas Dornik 2022 zählt dabei aber leider zu den größten Schicksalsschlägen für die Stadtkapelle in ihrer 150-jährigen Vereinsgeschichte,



des Ehrenobmannes bzw. Ehrenstaführers. Diese Ehrentitel erlangten sie aufgrund ihrer erbrachten Leistungen in der jahrelangen Ausübung ihrer Ämter. Ehrenmitgliedschaften werden allerdings auch an Personen vergeben, die keine Vereinsmitglieder sind, aber sich um den Verein verdient gemacht haben, wie z.B. Bgm. i.R. Herbert Weinrauch. Aber auch ehemalige Vereinsmitglieder wie Isabella Hödl oder die leider schon verstorbenen Musiker Franz Adler und Karl Gwalt trugen die Ehrenmitgliedschaft der Stadtkapelle Fehring.

## Danke fürs Mitfeiern unseres 150ers!

Mit dem Wunschkonzert und dem „Ball der Musik“ dürfen wir unser Jubiläumsjahr beenden. Unser Geburtstagsgeschenk ist mit Sicherheit die Einladung, den Steierball am 9. Jänner 2026 in der Wiener Hofburg musikalisch umrahmen zu dürfen. Rückblickend bleibt ein sehr bewegtes und erfolgreiches Vereinsjahr – und ein großer Dank! Danke – an alle Institutionen, Betriebe und Vereine für die Unterstützung, an unsere Gemeindevertreter für die ständige Hilfe, an Sie, geschätzte Fehringer:innen, für Ihre Unterstützung und Wertschätzung und fürs Mitfeiern.

Der größte Dank gilt allerdings allen Vereinsmitgliedern, denn sie schreiben schon seit 150 Jahren genau diese Geschichte!



**Stadtkapelle  
Fehring**

lädt ein zum 50.

# Wunsch-Konzert

## 6. Samstag Dez. 2025

Fehring

Sporthalle, 19.30 Uhr  
(Einlass: 18.30 Uhr)

Für Imbisse und Getränke ist gesorgt

Betreff: VVK: 10,- / M1: 15,- [www.stadtkapelle-fehring.at](http://www.stadtkapelle-fehring.at)

Mit freundlicher  
Unterstützung

# Ball der Musik

## 2026

Der Ball der Stadtkapelle Fehring

# 05.01.

# FEHRING

Einlass: 19 Uhr  
Polonaise: 20 Uhr  
VVK: 10,-  
AK: 24,-

Mitternachtssegnung:  
**Ballettgruppe**

Tanzforum Doris Trummer

Polonaise:  
**HLW Feldbach**

Tischreservierung: 0864-6316121

Kartenvorverkauf bei der Hoffmannsche Fehring,  
Hofamt, Sparkasse Fehring, St. Josef Apotheke Fehring  
und allen Musikzetteln der Stadtkapelle Fehring

Fürstl. Grazer  
ST. JOSEF APOTHEKE  
0415 - 2304 FELDBACH